
opinión PÁGINA 2 CONCEPCIÓN Domingo 5 de enero de 2025 
  

Editorial   

Asume el nuevo Gobierno Regional 
Mañana lunes se realizará la ceremonia de cambio de mando del 

GobiernoRegional, institución compuesta porel gobemadorregional 
y el Consejo Regional y que, tras las elecciones del año pasado, conta- 
rán con una renovación importante no sólo del cargo que encabeza la 
institucionalidad, sino también delos propios consejeros regionales. 

El cambio de mando será un hito, ya que concluye la primera ad- 
“ministración elegida por votación popular y que comenzó su ges- 
tión enjulio de 2021, cuando asumió el actual gobernador regional 
Rodrigo Díaz por cuatro años-con posibilidad dereelección para el 
periodo inmediatamente posterior — y el Ejecutivo pasó a tener un 
tepresentante del nivel central a través dela figura del delegado pre- 
sidencial. Es importante tener presente que las figuras del goberna- 
dorregional y del delegado presidencia fueron creadas por una re- 
forma constitucional en el año 
2017, que dividió el cargo de in- 
tendente, manteniendo al prime- 
ro designado porel Presidente de 
la República y al segundo siendo 
elegido vía sufragio universal. 

En un contexto distinto al de 
2021, que todavía tenía a la pan- 
'demia como uno delos principa- 
les factores de preocupación en 
lo sanitario y también en lo eco- 
nómico, por los devastadores 
efectos que había provocado en 
el empleo y la actividad produc- 
tiva, el nuevo gobernador Sergio 
'Giacaman, asumirá con grandes expectativas de diferentes sectores. 
Se trata de una afirmación que tiene base clara en la alta votación 
quellevóal representante de Chile Vamos al triunfo, que sumó más 
de 750 mil sufragios en la segunda vuelta realizada en noviembre. 

Giacaman noes un desconocido enel servicio público, ya que no 
solamente fue secretario regional de Desarrollo Social durante el 
primer gobierno de Sebastián Piñera, cargo que dejó en 2012. Sin 
embargo, regresóa un cargo gubernamental en abril del 2019, cuan- 
do asumió como intendente regional en el segundo gobierno del 
"mismo mandatario. También estuvo en el área pública y en organi- 
zaciones sociales. 

Dejó el cargo en noviembre de 2020, con la intención de sercan- 
didato en las elecciones parlamentarias y tras haber abandonado la 
misma idea un año antes, cuando el estallido social de octubre de 
2019 lo llevó a mantenerse en cargo por la complejidad de las cir- 
'cunstancias. En el marco de esa decisión enfrentó también los pri- 
"meros meses de la pandemia por covid-19, que fueron especialmen- 

  

  

En este inicio de 2025, las nuevas autoridades 
asumirán en una Región que sigue atenta las 
medidas para la reactivación económica, en 

especial tras el cierre de la Compañía 
Siderúrgica Huachipato, que tiene una profunda 
preocupación por la seguridad pública y que 

quiere ver pruebas de probidad y transparencia. 

te difíciles porlas estrictas medidas quese aplicaron enla emergen- 
ciasanitari: 

En este inicio de 2025, las nuevas autoridades asumirán en una 
Región que sigue atenta las medidas para la reactivación económi- 
ca, en especial trasel cierre de la Compañía Siderúrgica Huachipa- 
10, que tiene una profunda preocupación por la seguridad pública 
y que quiere ver pruebas de probidad y transparencia. 

“Además, su gestión no puede dejar de lado uno delos grandes de- 
safíos,como es también avanzar en el proceso descentralizador, que 
se vincula directamente con la democratización del cargo. Hoy es 
más necesaria que nunca la validación de la premisa que se plantea 
respecto de que cuando las decisiones en tomo alas políticas públi- 
casse toman más cerca del lugaren quese aplican, resultan mucho 

más adecuadas y exitosas. 
De esta forma, la autoridad de- 

beráapelarde forma muy intensa 
auna buena coordinación conto- 
doslos niveles de gobierno -desde 
los municipios hasta el Gobierno 
central- así como a una creciente 
capacidad de fomentar la articu- 
lación público-privada en la defi- 
nición de un “proyecto regional", 
que represente verdaderamente 
los intereses y aspiraciones loca: 
les de manera transversal. El pro- 
pio Giacaman anunció el mismo 
día de su triunfo en las urnas que 

durante 2025 convocará a un gran encuentro en Biobíojunto a Cor- 
biobio,ya que “Biobíoes y debe sersiemprela capital delas regiones”. 

Para iniciar la gestión y en un proceso que el nuevo gobemador 
comenzó desde hace algunas semanas, es fundamental la forma en 
que se establezcan las relaciones con las distintas autoridades, ya 
sea regionales, comunales o parlamentarias, así como también con 
los gremios productivos y las organizaciones sociales. Esimportan- 
te que prevalezca la cooperación y la coordinación, como lo plan- 
tean hoy algunos representantes en un reportaje de esta casa edito- 
rial, porque de otra forma será muy difícil avanzar de forma signifi- 
cativa en aquellas iniciativas que requieren de un trabajo conjunto 
para beneficiar a las comunidades. 

“Altura de miras generosidad y visión de futuro son algunas de las 
cualidadesque quienes mañana asumirán sus nuevas responsabili- 
dades tienen la oportunidad de mostrar, con el objetivo de realizar 
una gestión que se recuerde porsus logros y también por su aporte 
al desarrollo regional. 
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Frase del día 

ia permanente del 

Estado de Chile en la Antártica, en 
las condiciones más extremas, es 
sin lugar a dudas un antecedente | / 

esencial y relevante a la hora de 

discutir el futuro del continente 
blanco”. 

E impulsar a la región a que haga deporte, no solamente 

ntar el Alto Rendimiento, sino que también para 

potenciar la vida saludable (... Estoy feliz de representar a la 

región y ser la promotora de todos los movimientos paralímpicos y 
olímpicos a través del deporte”. 

   

  

GABRIEL BORIC 
Presidente dela República 

KATHERINNE WOLLERMANN 
paracanoistay medal de oro en los Juegos Paralímpicos de Paris 2024   

  Archivo 

Nuestra portada Hace 50 años: 
hace 100 años: 5 de enero de 1975 

5 de enero de 1925 Alto interés por remate de autos 
Vecinos de Concepción impulsan 
vías para resurgimiento local 

: UUMISTAL 
            dados de baja en servicio público 

Con un mínimo de 100 mil escudosen algunos 
casos comenzará el remate de vehículos dados 
de baja por el Servicio Nacional de Salud y que 
fueron entregados para subasta a la Caja de Cré- 
ito Popular. Las máquinas se encuentran desde 
ayer en exhibición en calle O'Higgins 297 y nu- 
meroso público ya ha visitado el lugar conel fin 
de examinar los vehículos de su interés, ya sea 
para conocerel estado en quese encuentran oel 
modelo. Uno de los autos más requeridos es un 
Ford del año 1946, de cuatro puertas, que se con- 
servaen mejor estado que losdemás y solo le fal- 
tala batería. El mínimo para pagar es de 200 mil 
escudos, aunque se estima llegue alos 800 mil. 

  

  

Hace10 años: 
5 de enero de 2015 

Parlamentarios y gobierno firman 
acuerdo para Provincia de Arauco 

El diálogo para superarlos problemas y poten 
ciar el desarrollo, junto a las inversiones que se 
requieren, así como resolver el problema de in- 
seguridad existente, son los ejes centrales del 
acuerdo que se firmó ayer, entre el gobierno y 
parlamentarios de oposición y oficialistas, para 
reactivar a la provincia de Arauco. 

El intendente Rodrigo Díaz, junto a lossenado 
res Felipe Harboe (PPD), Víctor Pérez y Jacqueli 
ne van Rysselberghe (UDI) y los diputados Ma- 
nuel Monsalve (PS) e Iván Norambuena (UDD, 
suscribieron el documento. 

E 
Directora: Isabel Plaza Vásquez 
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Hacel año: 
5 de enero de 2024 

Definen plan para atraer a 
extranjeros con eventos locales 

Diversificar y promover el turismo en la Re 
gión del Biobíose ha vuelto uno delos principa- 
les focos de la reactivación económica. La reali- 
zación de grandes eventos como fue el Mundial 
deRally y el festival de música REC dejaroncifras 
positivas que se esperan volver arepetir para las 
próximas ediciones. La presidenta de Protur, Pi- 
lar Varela, explicó que “más allá de los visitantes, 
la visibilidad que tienen eventos como el Rally 
enlos diferentes países por la cobertura de mos- 
trar la Región al mundo es también una tremen- 
da oportunidad que nos brinda”. 

Fundado en 1882 
142 años al servicio de la comunidad regional 

Correo: buzon(Odiarioelsur.cl / Editado e impreso por Diario El Sur S.A. 

  

Correo (00) 
Pensiones 

El gobierno de Gabriel Boric 
prometió acabar con las AFP, pe- 
ro ahora parece haber encontra 
do una nueva misión: fortalecer: 
las. Con el aumento del 6% en la 
cotización de los trabajadores, 
más recursos fluirán hacia lasad- 
ministradoras de fondos, incre- 
'mentando sus utilidades. En teo- 
ría, esto debería mejorar las pen- 
siones;en la práctica, sólo engor- 
da un sistema cuestionado. 

Siel objetivo real fuera aumen- 
tar las pensiones, medidas como 
reducir las tablas de mortalidad 
tendrían un impacto inmediato 
y efectivo, pero en lugar de solu- 
ciones directas, se opta por deci- 
sionesque perpetúanlas fallas. ¿Y 
qué hay de revisar las leyes que 
empeoraron este sistema? Silen- 
cio absoluto, porque admitirerro- 
res no es rentable políticamente. 

Chile envejece, pero el foco si: 
gue extraviado. Recursos hay, co- 
"mo demuestran los casos de fun- 
daciones y contrataciones estata- 
les, pero las prioridades están le 
jos de la ciudadanía. Un sistema 
deprotecciónsocial estatal no de- 
beríaser un lujo, sino una necesi- 
dad, y sin embargo, seguimos de- 
batiendo cómosalvarun modelo 
que prometieron desmantelar. 
Unavezmás, loschilenosdepen- 

den de una clase política que pro- 
mete dignidad mientras perpetúa 
contradicciones. ¿Será posible al- 
gún día hablarde pensiones reales 
en lugar de rescatar a las AFP? 

RODRIGO DURÁN GUZMÁN 

Pensiones II 
EnChile, existen diferencias de 

pensiones entre hombre y muje- 
res, brechas que han perdurado 
desde que aparecieron las AFP. El 
modelo de las Administradoras 
de Pensiones no responden a esas 
diferencias y queda de manifiesto 
en las bajas pensiones que reci 
ben hombres y mujeres. Lamen: 
tablemente las AFP han hecho 
una campaña política en contra 
de la reforma de pensiones, gas 
tando 11 mil millones de laadmi- 
nistración de fondos de los afilia- 
dos, que no han sido transparen- 
tados, dineros que podrían serin- 
vertidosen mejorar las pensiones 
de todas y todos los jubilados. 

En el país el 85% de las perso: 
nas que reciben pensiones por 
AFPsus pensionesson menoresa 
un sueldo mínimo, lo que hace 
urgente una Reforma de Pensio: 
nes que se hagacargo de las nece- 
sidades reales de las personas. 

Es importante y de suma ur: 

gencia que los políticos y el con 
greso dialoguen para lograr 
acuerdos que beneficien directa- 
mente a los jubilados de Chile 
Las personas que dedicaron una 
vida a trabajar, no pueden seguir 
esperando. 

ISMAEL SEPÚLVEDA BRUNA 

Pasaporte 
El pasaporte más seguro del 

mundo. No funciona 

EDUARDO CRESTA HILL 

Ley Uber 
Laley fue ingresada al Congre- 

so porel Ministerio de Transpor- 
tes enjulio del 20r8 y publicada 
el 19 de Abril 2023, teniendo nue- 
vemesesa partir dela fecha desu 
publicación para dictar el regla- 
mento respectivo. El plazo ya se 
ha cumplido con creces y como 
no hay reglamento, escomosino 
existiera ley, y sigue el desorden 
en la prestación del servicio. 
Como muchos otros gremios, 

participamosenel procesoforma- 
tivo de la ley, en ambas cámaras 
pero, poco o nada se recogió de 
nuestras posiciones. Hubiera bas- 
tado quese agregaraal artículo 72 
delD.L 212 que nosrige, unarticu- 
lo 72 Ter, creando la sub modali- 
dad de TaxisBásicos, peroconapli 
caciones. Eso yase hizoconlasub- 
modalidad de Taxis Ejecutivos, 
cuando se agregó al artículo 72 el 
artículo 72 Bis, así se evitaba esa 
larga discusión conel tiempo y los 
recursos que ello implica. 

La ley dice que se crearía una 
“Plataforma de Registro" a cargo 
del ministerio, que tiene uncosto 
altísimo y que según algunas 
fuentes, a pesar de losreiterados 
llamado a licitación, no ha habi 
do resultados. Por otro lado, sabe- 
mos que el parque de taxis está 
congelado partirdelaño 1998 y 
lasrazones fueron, entre otras, “el 
notable aumento en los niveles 
de congestión vehicular princi- 
palmente en la Región Metropo 
litana, afectando de paso alos ni- 
veles decontaminación" y agrega 
“que un grado importante dein. 
cidencia en este aumento, dice re- 
lación con el exceso del parque 
de taxisen cualquiera de sus mo- 
dalidades”. Nótese que la historia 
de laley, considera, para dictar es 
norma, la realidad de la capital. 

Esto no ocurre en el resto del 
país, pero prima siempre el cen- 
tralismo Ahora, si consideramos 
que en Concepción solo el año 
2016 habían más de 7000“socios 
conductores” inscritos en las di- 

lectorestodiarioelsur.cl 

ferentes plataformas y sobre los 
100.000 en todo el país. ¿Qué pa 
saríasi enla ley,se les exigiera que 
cumplieran conel colordelosau- 
tos, al igual que lo hacen los ta: 
xis? Ahíse vería el verdadero im- 
pacto que producen esacantidad 
de autos en la calle. ¿O será que 
Josautoscon APP no contaminan 
ni menos congestionan? 

Sindicato de Trabajadores 
Independientes Taxistas de 
Concepción 

Calle Freire 
Desde que comenzaron los tra- 

bajosenlazona de la plaza Aceve- 
do y alrededores, dos cuadras de 
calle Freire comenzaron aser uti- 
lizadas como acceso al sector Co. 
Jlao. Aunquelasobrasson parte de 
unproyectoimportante, pidoque 
también hagan reparaciones en 
estas dos cuadras, que además sir 
ven de acceso a un supermercado, 
juzgados, etc y cada vez están en 
peor estado. 

GABRIELA SEPÚLVEDA 

SAG regional 
El día 2 de enero del año en cur- 

so encontré cerca de mi domicilio 
aun ave, al parecer un zorzal, que 
no podía volar. Lo recogí para in- 
tentarayudarlo pero norespondió. 

Llaméa distintas veterinarias 
al zoológico para verquése podía 
hacer. En este último lugar se me 
dijo que la institución calificada 
para estos casos era el Servicio 
Agrícola y Ganadero. Me comu- 
niqué con ellos y la señorita que 
meatendió fue muy amable indi- 
cándome los pasos a seguir y di- 
ciéndomequesenotificaría a per- 
sonal de terreno para quese aper- 
sonara a mi domicilio. 

No había pasado media hora 
cuando llegaron a mi casa dos 
funcionarios de SAG para hacer- 
secargo delasituación. Ellos, don 
Luis y don Pedro (no retuve sus 
apellidos) también fueron muy 
amables y profesionales expli- 
cándome las razones por las que 
el ave no podía volar y que sería 
derivado al Centro de Rehabilita- 
ción de Fauna Silvestre de la Uni- 
versidad San Sebastián, para su 
rehabilitación. Como constancia 
dela visita, firmé un Acta de Mo- 
'vimiento de FaunaSilvestre, reci 
biendo una copia de la misma. 

Fue una muy grata experiencia 
y puedo dar fe de que, al menos 
en casos como estos, el Estado 
funciona. 

JULIO ASIAIN NENO
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